

La consolidación de Moneda

La publicación de esta edición de Moneda a casi un año de su relanzamiento nos permite comprobar su consolidación y la aceptación de sus lectores, evidenciada por los pedidos de suscripción, cartas y reconocimientos a lo largo de este tiempo; pero también por las solicitudes de publicación de artículos que nos hacen destacados académicos, hechos que nos llenan de satisfacción.

Moneda llega a sus lectores esta vez con un contenido diverso, en la que se distingue un artículo que analiza los aspectos evaluados por el Fondo Monetario Internacional, sobre los efectos macroeconómicos y las precondiciones para aplicar el esquema de metas explícitas de inflación en los países emergentes como el nuestro.

Este análisis cobra especial relevancia cuando el Banco Central de Reserva del Perú está por cumplir el quinto año consecutivo de aplicación exitosa de este esquema, teniendo en cuenta además, que se practica en una economía parcialmente dolarizada.

Precisamente sobre el tema de la desdolarización, reproducimos un informe de Perúcamaras -con su gentil autorización- que muestra un hecho poco conocido, que el proceso de desdolarización es mayor en provincias que en Lima, alentada por la estabilidad de precios, la fortaleza de la moneda nacional y los esfuerzos para estimular su uso.

La preocupación por el costo del crédito en el Perú ha llevado a muchas personas a plantear diversas y hasta contrapuestas medidas para lograrlo, que van desde mayor transparencia en la información, hasta fijar los límites de las tasas de interés. Presentamos un informe que las analiza y nos da luces sobre este importante tema.

Tras las crisis financieras de mediados de los noventa, numerosos países iniciaron un proceso de acumulación de reservas internacionales que llevó a un debate hasta ahora irresuelto: ¿cuál es el nivel adecuado de las reservas? y luego, ¿cuáles son los riesgos que enfrentan los bancos centrales al administrar la RIN? Este debate se refleja en un magnífico análisis sobre un tema de actualidad.

El último Censo Nacional realizado el 2005 modificó su metodología bajo el esquema de "Censo continuo", cuyos resultados, necesarios para la toma de decisiones, son examinados en otro valioso artículo.

En esta ocasión, el ex presidente del Banco Central de Reserva del Perú y actual director ejecutivo para el Cono Sur del FMI colabora con Moneda con un estudio sobre el desarrollo exportador de China y las posibilidades que presenta para América Latina y el Perú.

Cecilia Bákula, jefa del Instituto Nacional de Cultura, nos obsequia una pincelada sobre la importancia y significado de la Colección Cohen, una excepcional muestra de oro que desde septiembre último exhibe el Museo del Banco, del que ella fuera directora. Nuestra portada muestra una de esas bellas joyas.

Muchas gracias